

# Nombres, nombres y... nombres



**POR ALBERTO AGUILAR**

aguilaralberto@prodigy.net.mx

## En pésimo momento, insiste SHCP en fusión Bancomext-Nafin y busca flexibilizar labor de Banobras y Financiera Rural

\*Momios a favor de Téllez e ironía, premian también hoy en NY oferta de BMV; Gruma otros 100 mdd, desafío más sencillo; ligera ventaja de Plascencia, pero...; Servitje premio de nutrición; arranca Cancham Day

**A**YER ESTABA PREVISTO que el presidente **Felipe Calderón** enviara una iniciativa al Senado con ajustes al marco legal con el que opera la banca de desarrollo para hacer más eficiente su accionar en el contexto de la actual recesión.

Lo sorprendente es que en medio de esas diversas propuestas se inserta, así como cualquier asunto, la fusión de Bancomext a Nacional Financiera a cargo de **Héctor Rangel Domene**, tema que en el sexenio pasado fue rechazado por el Congreso, por lo que hasta ahora se había preferido congelarlo.

Ahora la SHCP que comanda **Agustín Carstens** vuelve a la carga sumando también a Nafin al Fideicomiso de Fomento Minero, realmente con un pésimo tino político, ya que en estos momentos más que un ajuste estructural a la banca de desarrollo, se antojan medidas de apoyo inmediato al aparato productivo, para que cuanto antes se amortigüe la fuerte caída de la actividad, la contracción crediticia y la pérdida de empleos.

Según la iniciativa, la integración de Bancomext a Nafin evitará duplicar procesos y costos, así como mejorar los apoyos financieros a la IP.

Se hace ver que aunque Nafin y Bancomext surgieron, una para el mercado interno y otra para el fomento a exportaciones, hoy "ambas convergen", de ahí que "se proponga contar con una sola institución de banca de desarrollo empresarial".

En el Senado además el clima no es nada propicio para la SHCP, puesto que como le adelanté y es público, algunos partidos están listos para llevar el tema Banamex a la SCJN.

La pretensión del gobierno es reformar el artículo 2 de la Ley Orgánica de Nafin para integrar en su

objeto la referencia a la atención que ese banco debe dar al comercio exterior.

Se propone modificar también el artículo 5 de esa misma ley para adicionarle a Nafin las atribuciones que corresponden a la fecha a Bancomext, con excepción de ProMéxico de **Bruno Ferrari**, entidad de reciente creación que se coloca en la foto de cuanta nueva inversión llega al país.

Considerando los tiempos electorales, la fusión de Bancomext a Nafin podría inhibir el resto de las propuestas de la iniciativa en las que sobresalen ajustes al quehacer de Banobras y a Financiera Rural.

Para la primera a cargo de **Alonso García Tamés** se propone ampliar el ámbito de inversión de ese banco no sólo a nuevos proyectos, sino a refinanciar a quien participe en ellos, y así "liberar recursos" de la IP para que se incursione en otros riesgos.

También se busca que Banobras otorgue garantías y avales sin la necesidad de la autorización de SHCP, situación que igual debe inducir a otros intermediarios a apoyar con más énfasis proyectos de infraestructura.

En cuanto a Financiera Rural que lleva **Enrique de la Madrid**, se plantea facultarla para aceptar préstamos o créditos del resto de la banca de desarrollo, fideicomisos de fomento y organismos financieros hasta por 50 por ciento de su patrimonio.

Esta situación se hace más urgente frente a la necesidad que hay de financiamiento de productores del campo y cuando esa institución contaba hasta enero con un patrimonio de 4 mil 563 millones de pesos. Se estima que su capacidad de préstamos se agotará en 2010, con los ritmos de crecimiento de la cartera de crédito del 2008.

Además se sugiere que Financiera Rural pueda vender o ceder los derechos de cobro de su cartera

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>25.03.2009</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

crediticia, lo que le permitirá liberar patrimonio y ampliar su margen para más préstamos.

Las medidas suenan bastante afinadas, no así el insistir en la fusión de Bancomext a Nafin, en una coyuntura inédita que exigiría el enfoque hacia otras prioridades. ¿No lo cree usted?

⇒ **E**STA TARDE SERÁ la votación para elegir al nuevo presidente de la BMV. Las ironías de la vida, porque también este miércoles en NY, **Guillermo Prieto** recibirá un reconocimiento de la revista *International Financial Law Review*, que es una de las publicaciones de Euromoney. El premio será por la mejor colocación accionaria del 2008, dada su estructura, transparencia, prospecto y el tiempo elegido, que no fue fácil. Lo curioso es que ese fue uno de los temas que desgastó la relación entre los socios y que a la postre propició también el que se buscara una nueva cabeza en un proceso en el que el gobierno intervino fuerte. Los momios definitivamente favorecen a **Luis Téllez**, luego del apoyo de **Guillermo Ortiz**. Están también **Jonathan Davis** que fue empujado igual por **Francisco Gil Díaz**, así como los independientes **Manolo González Sordo** y **Carlos Gutiérrez**.

⇒ **C**OMO SE SABE Gruma de **Roberto González Barrera** se convirtió en la primera empresa que cierra sus operaciones del grueso de sus derivados que tenía con Credit Suisse, Deutsche Bank y JP Morgan por 668.3 millones de dólares, que se transformarán en un financiamiento a 7.5 años. Como la misma compañía informó, la operación implicó el 87 por ciento de sus derivados. El otro 13 por ciento son "forwards", o sea transacciones más simples por unos 100 millones de dólares, y se espera tomar el arreglo como punto de referencia para también concluir en breve. Ahí están Barclays, Standard Charter, ABN AMRO y BNP.

⇒ **S**Í, LA VOTACIÓN para el nuevo presidente de Canadevi será muy cerrada entre **David Vainer** e **Ismael Plascencia**, pero ayer el voto de aquellos miembros que no acudirán favorecía en un 5 por ciento a **Plascencia**. Se cree sin embargo que esa tendencia no es definitiva dada la campaña estado por estado de **Vainer**, el apoyo de las grandes de-

sarrolladoras y hasta cierta intervención, vía sus delegaciones de Infonavit, Fovissste y la SHF con ciertas reservas frente al estilo de **Plascencia**. Por cierto que otro de los impulsores de éste fue el ex de Canadevi, el regiomontano **Héctor Aguirre Moncada**.

⇒ **B**IMBO ESTARÁ HOY de manteles largos al entregar el Premio Bimbo Panamericano en Nutrición, Ciencia y Tecnología de Alimentos 2008. La entrega correrá a cargo de su director **Daniel Servitje**. El reconocimiento fue otorgado por primera vez en 2003 por **Lorenzo Servitje Sendra**, como parte de su programa "Comprometidos con Tu Salud". Participan actores de 18 países en donde la panificadora opera.

⇒ **H**OY SERÁ LA reunión anual de la Cámara de Comercio de Canadá en México que preside **Rosalind Wilson**. Se trata del Cancham Day 2009. La inaugurará el embajador **Guillermo Rishchynski** y será clausurada por el presidente **Felipe Calderón**. La actual coyuntura hace aún más importante que ambos países fortalezcan sus lazos comerciales.

**ESTA TARDE SERÁ LA VOTACIÓN PARA ELEGIR AL NUEVO PRESIDENTE DE LA BMV. LAS IRONÍAS DE LA VIDA, PORQUE TAMBIÉN ESTE MIÉRCOLES EN NY, GUILLERMO PRIETO RECIBIRÁ UN RECONOCIMIENTO DE "INTERNATIONAL FINANCIAL LAW REVIEW", QUE ES UNA DE LAS PUBLICACIONES DE EUROMONEY. EL PREMIO SERÁ POR LA MEJOR COLOCACIÓN ACCIONARIA DEL 2008**